
 

 

Città di Torino - Circoscrizione 7 
Linee programmatiche 2016/2021 

 
Ai sensi dello Statuto della Città di Torino (art. 58 co.3), il presente documento contenente gli Indirizzi 

Programmatici per l’Amministrazione della Circoscrizione 7 nell’ambito del mandato 2016 – 2021, viene 

sottoposto al voto del Consiglio, contemporaneamente al nominativo del candidato alla Presidenza indicato 

dalla lista o dall'insieme di liste che ha conseguito il maggior numero di voti nel turno elettorale e alle 

candidature per la Giunta Circoscrizionale, composta da quattro Coordinatori delle singole Commissioni di 

lavoro, di cui uno con funzioni di Vicepresidente, secondo le modalità previste dall'articolo 56 dello Statuto. 

La Giunta della Circoscrizione è così costituita: I Commissione Michele Crispo, II Commissione Ferdinando 

D’Apice, III Commissione Ernesto Ausilio con funzione di Vice Presidente, IV Commissione Valentina Cremonini 

 

L’esito elettorale del 5 giugno ha confermato il CentroSinistra come forza di governo della Circoscrizione 7.  
Per proseguire il lavoro svolto nell’ultimo lustro è’ opportuno che la Circoscrizione 7 continui ad essere 
l’organismo decentrato elettivo più vicino ai cittadini che devono avere un luogo in cui portare le loro istanze 
e le loro proposte per migliorare la qualità della vita dei nostri quartieri. 
 

Nella Circoscrizione 7 gli impegni principali per il nuovo Consiglio saranno quelli di: 
 

1. Continuare l’esperienza del “Comitato per la Sicurezza”, istituito nel 2001 dal Prefetto, in modo che prosegua 
l’opera di collaborazione tra Istituzioni, Forze di Polizia e territorio; 

2. Confrontarsi direttamente con i cittadini attraverso l’istituzione dei  “Quartieri in Agorà”, momenti di dibattito 
con i residenti da organizzarsi direttamente nei vari borghi della Circoscrizione 7 in modo da aumentare il 
coinvolgimento dei cittadini nei processi decisionali, incrementando il rapporto con gli stessi nelle scelte e 
nelle proposte che riguardano il proprio territorio; 

3. Proseguire con l’azione politica per potenziare la mobilità sostenibile attraverso la costruzione della linea 2 
della Metrò, l’ampliamento delle piste ciclabili, delle corsie riservate ai mezzi pubblici e l’incremento dei 
mezzi di trasporto ecocompatibili, da mettere in condivisione attraverso l’utilizzo delle più moderne 
applicazioni; 

4. L’incremento delle “Zona 30” in alcuni territori della Circoscrizione con l’abbattimento delle barriere 
architettoniche in modo da consentire un utilizzo moderno delle aree urbane; 

5. Continuare l’opera di conversione dei centri d’incontro in Case del Quartiere a disposizione di tutti i cittadini;  
6. Migliorare la disponibilità delle strutture sportive attraverso la valorizzazione degli attuali impianti; 
7. Migliorare il presidio degli interventi pubblici a salvaguardia dei soggetti più deboli; 
8. Contribuire all’azione di rilancio del locale tessuto socioeconomico e di quello commerciale e continuare la 

progettazione relativa ai percorsi di formazione ed inserimento lavorativo dei giovani del territorio; particolare 
attenzione a coloro che vivono maggiori difficoltà o perché fuoriusciti dai percorsi di studi classici o perché 
privi di strumenti e reti idonei al mondo del lavoro attuale. Promuovere e favorire il modello di welfare 
generativo utile alla promozione della micro-imprenditorialità territoriale. 

9. Proseguire e favorire la partecipazione dei cittadini immigrati proponendo momenti strutturali di incontro con 
la riproposizione del “Forum Nuovi Cittadini”. 

10. Promuovere e sostenere le attività di “Smart City” ampliando le aree pubbliche in cui è possibile collegarsi alla 
Rete internet tramite il Wi-Fi. Posizionare i totem informatici del servizio “Torino Facile” nelle strutture 
decentrate della Circoscrizione in modo da agevolare i cittadini nella richiesta dei certificati anagrafici e di 
stato civile (attualmente è presente un unico punto presso il Mercato Coperto di Porta Palazzo).  

I dieci punti dovranno essere proposti dall’azione politica della Circoscrizione coinvolgendo le Associazioni, i 
Gruppi Spontanei, i Comitati ed i residenti costruendo con loro un rapporto di comunicazione e 
d’informazione reciproca sui problemi concreti che interessano le varie realtà territoriali e sociali. 
 
L’azione di dialogo si deve concretizzare attraverso l’istituzione dei “Quartieri in Agorà” momenti di dialogo 
tra le Istituzioni ed i cittadini in cui ci si deve confrontare sulle situazioni problematiche dei vari ambiti 
territoriali, la valutazione delle criticità e delle varie proposte per risolvere concretamente i problemi. In 
contesti specifici sarà necessario richiedere il parere dei cittadini attraverso la possibilità di utilizzare delle 



 

 

piattaforme informatiche così come già avvenuto, negli anni scorsi, in occasione delle votazioni effettuate 
nell’ambito del “Bilancio Deliberativo”. 
 
La Circoscrizione dovrà aumentare la propria incisività pianificando le proprie attività a breve, a medio e a 
lungo termine; la sintesi di tali attività dovrà essere discussa e condivisa sui territori, sia per agevolare la 
partecipazione dei residenti, sia aumentarne il grado di appartenenza e conoscenza del territorio. 
 

Oltre all’istituzione delle Commissione previste dal nuovo Regolamento sul Decentramento è intenzione della 
Circoscrizione 7 riproporre la costituzione di sottocommissioni di lavoro con l’obiettivo di attivare nuovi 
percorsi inclusivi di partecipazione su argomenti e tematiche specifiche. 
 
 
Ia COMMISSIONE 
La 1a Commissione ha la competenza su Bilancio, Patrimonio, Servizi Demografici, Personale, Lavoro e 
Attività Produttive. 
 
Una delle principali azioni su sui deve lavorare la Circoscrizione è quella riguardante la necessità di 
razionalizzare le competenze e le attività dei funzionari e dirigenti in carico alla Circoscrizione. In questi anni 
pensionamenti e trasferimenti ad altri incarichi hanno depauperato il numero dei funzionari presenti nel 
Centro Civico rischiando di indebolire le funzionalità e le attività della Circoscrizione nei confronti dei cittadini. 
 
É necessario prevedere anche che i servizi allo sportello possano, di concerto con l’Amministrazione centrale, 
prevedere una diversa organizzazione degli orari degli uffici in modo da consentire ai cittadini maggior 
flessibilità di utilizzo.  
 
La Circoscrizione 7 deve anche impostare il proprio lavoro favorendo la crescita della partecipazione dei 
cittadini per far emergere una “progettualità” indipendente Circoscrizionale capace di indirizzare l’attività 
della Giunta e Consiglio Comunale. Tutto ciò deve avvenire attraverso tre ambiti: 
 

1. Quartiere in Agorà 
2. Le delibere di intenti 
3. Tavolo Giovani e Lavoro 

 
 
Quartiere in Agorà: 
Aprire un confronto con i cittadini attraverso la predisposizione di riunioni in ambiti decentrati della 
Circoscrizione in cui affrontare i problemi del territorio proponendo delle risposte alle varie tematiche 
segnalate.  Gli incontri devono svolgersi con cadenza fissa da stabilirsi da parte del Consiglio della 
Circoscrizione. 
 
Le delibere d'intenti: 
La Circoscrizione 7 deve incrementare la propria capacità di proporre all’Amministrazione Comunale delibere 
di intenti, e di concerto con i residenti, documenti programmatici sui vari contesti della Circoscrizione, 
evidenziando in modo dettagliato e completo le priorità del territorio e della popolazione. 
 
Tavolo Giovani e Lavoro 
Continuare l’esperienza del Tavolo Giovani e Lavoro della Circoscrizione 7, sostenere il lavoro di rete sul tema 
specifico del lavoro dei giovani provando a rispondere in piccolo alla grande questione della disoccupazione 
giovanile.  
É importante fornire al territorio progetti capaci di aiutare e sostenere i giovani nella ricerca del proprio 
lavoro e nell’acquisizione delle competenze trasversali fondamentali in fase di selezione e mantenimento del 
lavoro stesso.  
Risulta oltremodo importante fornire strumenti, rete e sostegno anche ai giovani con serie intenzioni 
imprenditoriali contribuendo come territorio alla nascita di esperienze lavorative autonome capaci di 
riconoscere alla  e nella collettività la propria realizzazione e ricaduta economica. In  tal senso sarà importante  
 
 



 

 

sostenere il welfare generativo intravedendo collaborazioni virtuose con il pubblico dove promuovere lavoro 
volto al miglioramento del territorio stesso. 
La collaborazione del tavolo Giovani e Lavoro con il coordinamento cittadino vedrà la sua continuazione come 
tutti i rapporti di collaborazione istituzionale. 
 
Sul territorio della Circoscrizione insistono diverse associazioni degli operatori commerciali che hanno 
l’obiettivo di tutelare e sviluppare il commercio del territorio attraverso l’organizzazione di diverse iniziative di 
promozione commerciale. Le vie commerciali sono il polmone vivo del territorio, il luogo della socialità e del 
colore che trasforma in borghi le diverse zone della Circoscrizione. Si propone, pertanto, che le feste di via 
possano diventare le “Feste di Quartiere” in cui si possa dare spazio, oltre che al tessuto commerciale locale, 
anche alle proposte emerse dal territorio. E’ necessario anche coinvolgere le Associazioni degli artigiani e le 
varie organizzazioni agricole in modo far confluire tutti quei produttori che, senza intermediazioni 
commerciali, offrono direttamente al pubblico i loro prodotti. In particolare è opportuno proseguire la 
collaborazione con le Associazioni di Via iscritte all’Albo Circoscrizionale e degli eventuali soggetti associativi 
che nei territori si sono contraddistinti con progetti sui mercati rionali che propongono opportunità di 
innovazione e sviluppo in tema di promozione, comunicazione e interazione con commercio fisso e recupero 
dei prodotti invenduti da destinare a progetti sociali. Laddove sono già presenti importanti “vetrine” per il 
commercio antiquario è necessario integrare le iniziative già attive con ulteriori attività propedeutica per 
diventare spazio di riferimento regionale e polo attrattivo. 
 
 
IIa COMMISSIONE  
La 2a Commissione ha la competenza su Cultura, Istruzione, Sport, Turismo e Tempo Libero e Gioventù. 
 
I Centri Giovani e Centri Anziani sono le strutture di aggregazione essenziali per il territorio;  oltre alle sedi 
esistenti di corso Casale, di corso Belgio, di via Cuneo, di Lungo Dora Savona per le persone anziane e di via 
Cecchi per i giovani, vi sono tre progetti prioritari da portare a compimento per migliorare l’offerta di  
strutture aggregative sul territorio: 
 

• Spazio Studenti Universitari nell’ex Nebiolo di via Bologna; 

• Completamento Hub Cecchi Point di via Cecchi;  

• Ludoteca di Via Benevento. 
 
Con queste ulteriori tre realizzazioni le presenze pubbliche miglioreranno significativamente soprattutto nel 
quartiere Aurora, borgo che più di altri ha avviato una significativa trasformazione in atto in questi anni.  
Per quanto concerne l’erogazione dei contributi la Circoscrizione 7, così come prevede il nuovo Regolamento, 
deve approvare una delibera d’intenti o linee guida sull’attività che la Circoscrizione intende promuovere e 
finanziare. Ciò per evitare una politica di contributi non mirata, che se da un lato accompagna più soggetti 
dall’altro non sempre garantisce la qualità, la continuità e la rispondenza ai reali bisogni che provengono dal 
territorio.   
 
É opportuno proseguire la riorganizzazione dei Centri d’incontro trasformandoli da spazi attualmente utilizzati 
quasi esclusivamente dagli over60 a Case del Quartiere. In tale direzione va l’iniziativa “SpazixProgetti” 
attraverso cui la Circoscrizione 7 mette a disposizione gratuitamente i propri locali in cambio di interventi 
culturali e sociali gratuiti per i cittadini.   
 
É utile proseguire con l’organizzazione di iniziative culturali decentrati in modo che tutti i Quartieri siano 
coinvolti a pieno regime dalle proposte avanzate dall’Amministrazione Civica. Esperienze come il “Salone del 
Libro Off” e “Torino Jazz Festival” devono ampliare il proprio programma sui territori decentrati affinchè ci 
possa essere una ulteriore fruizione di tutti i cittadini ai progetti culturali della Città. Non di meno la 
Circoscrizione deve continuare nella valorizzazione delle attività teatrali locali che, attraverso l’utilizzo di 
spazi privati o in concessione per lo più in quartieri semidecentrati, sono l’architrave della proposta culturale 
del nostro territorio.  
 
 
 



 

 

Per quanto concerne la proposta sportiva la Circoscrizione deve continuare nella promozione delle varie 
attività legate al progetto “Arte&Sport - 3a Età” con cui centinaia di over60 praticano sport a prezzi contenuti. 
Deve proseguire il lavoro per l’eliminazione delle barriere architettoniche da tutte le strutture sportive in 
modo tale che gli impianti possano diventare fruibili da tutti i cittadini. Infine è necessario proseguire 
l’interlocuzione con la Città Metropolitana affinchè la tribuna della struttura sportiva del “PalaCarcano” possa 
diventare agibile in modo da ospitare il pubblico durante partite organizzate dalle varie Federazioni.   
 
 
IIIa COMMISSIONE  
La 3a Commissione ha la competenza su Sanità, Servizi Sociali, Integrazione e Quartieri. 
 
L’assistenza è un diritto ed è uno dei principi fondanti della nostra Costituzione. In questi anni di ridotte 
capacità economiche conseguenti alla crisi economica e ai ridotti trasferimenti statali la Città di Torino ha, 
comunque, mantenuto un buon livello delle prestazioni e dei servizi nonostante la fascia delle popolazioni in 
carico ai servizi sociali sia, nell’ultimo quinquennio, aumentata a seguito delle difficoltà economiche.  
La Circoscrizione deve avere il compito di proseguire nella direzione di mantenere il buon livello dei servizi 
continuando a mettere in campo tutte le iniziative per contenere il disagio. Le questioni in tema di sanità o 
socio – assistenziali hanno una valenza enorme nella vita dei cittadini che sono in fase di progressivo 
invecchiamento per i quali crescono i problemi di disagio, di malattia o di disabilità. 
Per venire incontro a queste esigenze il Comune di Torino e la Circoscrizione hanno sviluppato una serie di 
attività legate allo sviluppo del servizio della “Domiciliarità leggera” che coinvolge diverse associazioni del 
territorio che concedono la propria opera al servizio degli anziani. Riteniamo importante sperimentare nuove 
forme di domiciliarità leggera come, ad esempio, lo sviluppo di servizi psicoterapeutici o l’implementazione di 
attività fisiche in collaborazione con le realtà associative del territorio (attività questa che verrà monitorata e 
misurata).  
 
É utile riproporre il Forum “Forum Nuovi Cittadini” strumento di democrazia partecipativa 
con cui la Circoscrizione 7 intende continuare a promuovere la virtuosa sinergia tra la rete di associazioni che 
operano sul territorio negli ambiti delle politiche di integrazione e di facilitare il confronto con i residenti in un 
territorio a forte presenza demografica multietnica. L’obiettivo primario è quello di continuare a individuare e 
proporre politiche e buone pratiche in grado di promuovere l'interazione e la coesione sociale tra i residenti, 
la valorizzazione di ogni cultura e di cittadinanza attiva. 
 
 
IVa COMMISSIONE  
 
La 4a Commissione ha la competenza su Pianificazione Territoriale Locale, Lavori Pubblici, Ambiente e 
Mobilità. 
 
La nostra Circoscrizione ha visto, negli ultimi anni, importanti interventi di riqualificazione urbana quali ad 
esempio, la nuova sede Universitaria di Lungo Dora Siena, la Scuola Holden a Borgo Dora, il nuovo centro 
Direzionale della Lavazza in Via Bologna ed il nuovo boulevard di corso Principe Oddone. Sono in previsione 
ulteriori interventi di carattere urbanistico volti in gran parte al recupero di aree industriali dismesse che a 
seconda di come saranno attuati potranno condizionare il tessuto sociale ed economico delle aree 
immediatamente confinanti. 
 
Porta Palazzo e Balôn: 
Sicuramente gli interventi di riqualificazione di Porta Palazzo devono proseguire senza snaturarne la 
caratteristica di laboratorio sociale, che attraverso il piccolo commercio e una residenzialità popolare, 
rappresenta, da sempre, un unicum torinese legato anche alla solidarietà ed all’accoglienza. 
 
Area ex-Nebiolo di Via Bologna:  
Dopo la costruzione di residenze ATC l’Amministrazione Civica ha provveduto ha mettere a bando l’area 
ancora da riqualificare con l’obiettivo di costruire delle Residenze Universitarie per gli studenti. 
 
 
 



 

 

 
Hub multiculturale Cecchi Point: 
É necessario proseguire nell’intervento di riqualificazione del Cecchi Point. Dopo l’inaugurazione nel 2011 di 
buona parte degli edifici all’interno del complesso urbanistico che ospita il Cecchi è opportuno concludere le 
opere di riconversione degli edifici in modo tale che tutta l’area possa essere messa a disposizione del 
territorio prevedendo progetti educativi, ambientali, lavorativi e sociali per giovani e adulti.  
 
Ex Ogm di C.so Vercelli, area Ponte Mosca, ex Astanteria Martini e trincerone V. Saint Bon: 
É fondamentale per la ripresa del tessuto sociale ed economico del quartiere Aurora procedere con il 
recupero dell’area ex Ogm di Corso Vercelli/Corso Vigevano, un ambito su cui dovrebbero sorgere delle 
residenze, delle aree verdi e degli spazi per attività a servizi e culturali.  La Commissione deve anche occuparsi 
di altre tre situazioni che rallentano la riqualificazione del quartiere Aurora: l’area Ponte Mosca, l’ex 
Astanteria Martini di Via Cigna ed il trincerone di Via Saint Bon ambiti di proprietà della Città Metropolitana e 
della Regione Piemonte su cui è necessario che la Circoscrizione 7 solleciti interventi per superare l’attuale 
situazione di degrado. 
 
Piazza Coriolano: 
La Città di Torino ha realizzato, nel corso degli ultimi anni, diverse rotatorie al fine di ridurre la fermata dei 
veicoli in presenza di semaforo in modo contenere le emissioni inquinanti. É necessario studiare la 
realizzazione di una rotonda su piazza Coriolano/Via Agudio per velocizzare l’innesto dei veicoli in direzione 
Borgata Rosa/San Mauro per le auto provenienti da Lungo Stura Lazio/Don Luigi Sturzo con conseguente 
riduzione di code e manovre pericolose. 
 
Lungo Po Machiavelli: 
Questo angolo di Torino deve essere riqualificato con un’adeguata manutenzione da parte della Città con 
l’inserimento di percorsi ad hoc per diversamente abili e telecamere per garantire maggior sicurezza ai 
cittadini che utilizzano questo spazio per i più svariati motivi.  
 
Ponte di Via Bologna: 
Sul territorio della Circoscrizione 7 sono presenti dell’aree a rischio di esondazione come dimostrato in 
occasione delle alluvioni del 2000 e del 2006. Tali aree sono state inserite all’interno dei Piani di intervento 
predisposti dalle varie autorità competenti che hanno previsto una serie di interventi per mettere in sicurezza 
le zone a rischio, soprattutto nella zona di Borga Dora, Vanchiglietta e di Borgata Rosa con la costruzione di 
barriere di contenimento dell’acqua e con la modificazione di due ponti in zona Balôn. 
Nonostante questi interventi l’area del ponte di via Bologna rimane un punto critico sia per la ridotta altezza 
della struttura sia per la presenza di tre arcate che, in caso di piena, rischiano di creare l’effetto “diga” con 
conseguenze facilmente immaginabili. 
É importante, quindi, prevedere un intervento profondo per mettere in sicurezza l’intero ambito per 
prevenire eventuali disastri ambientali vista la vicinanza con scuole, centri direzionali, abitazioni, strutture 
mediche e imprenditoriali. 
 
Alcune aree del nostro territorio sono interessate al problema del traffico veicolare. Migliorare questo aspetto 
significa incrementare la qualità della vita dei nostri abitanti. La Circoscrizione 7 ha una serie di criticità 
soprattutto nelle zone del Quartiere Vanchiglia, Corso Casale e precollina, dove non si è mai potuto 
sperimentare alternative per una migliore viabilità. 
Per superare parte del congestionamento veicolare dei nostri territori diventa fondamentale che il bando per 
la linea 2 della Metro abbia un esito positivo in modo che i cantieri possano partire ad inizio del 2017. Pur 
avendo valenza metropolitana e coinvolgendo interessi economici importanti rimane prioritario comunque il 
coinvolgimento dei cittadini e delle Circoscrizioni interessate nel progetto. E' fondamentale l’attività della 
Circoscrizione per garantire che le aree frequentate ogni giorno da migliaia di cittadini debbano essere parte 
integrante del tragitto. 
Per rendere più vivibili e protetti i nostri quartieri è necessario prevedere l’istituzione delle “Zona 30” in modo 
da consentire di avere dei borghi in cui è possibile camminare ed utilizzare la bicicletta in assoluta sicurezza.  
 
 
 
 



 

 

E’ indispensabile immaginare la realizzazione di isole pedonali per le quali è opportuno un confronto tra 
residenti, commercianti ed Amministrazione Civica in tutte le sue forme per far si che la progettazione sia il 
più possibile condivisa. Si rende necessario approntare un piano di intervento, coordinato con 
l’Amministrazione Centrale, per la messa in sicurezza degli attraversamenti pedonali in prossimità di edifici 
pubblici e luoghi di aggregazione. 
 
Per quanto riguarda le barriere architettoniche, occorre garantire la piena fruibilità degli spazi pubblici e 
privati alle persone diversamente abili. Intendiamo far partire la campagna "Elimina la barriera" coinvolgendo 
le diverse associazioni per individuare le barriere architettoniche ancora esistenti nella nostra Circoscrizione in 
modo tale da proporre all’Amministrazione Comunale e a GTT interventi finalizzati alla loro eliminazione. 
 
Sul territorio della Circoscrizione 7 insistono diversi parchi urbani che, insieme alle sponde fluviali, 
costituiscono il polmone verde non solo del nostro territorio ma di tutta la Città. I parchi del Meisino e della 
Colletta offrono ai torinesi ampi spazi verdi per molteplici attività che vanno preservate e, possibilmente, 
ampliate. E’, altresì, utile attivare un confronto franco ed aperto con il Demanio Civile e con l’Amministrazione 
Civica per il recupero dell’are dell’ex Galoppatoio Militare di Via Nietzsche, ormai inutilizzato da diversi anni. 
Lo spazio, di fascino ambientale e culturale, deve poter essere riaperto per l’utilizzo al pubblico all’interno di 
un progetto di valorizzazione del patrimonio arboreo e storico della struttura in modo da completare la 
riqualificazione del parco del Meisino.  
 
É opportuno riorganizzare alcune parti delle aree verdi esistenti per collocare attrezzature con giochi inclusivi  
al fine di trasformare queste aree in luoghi fruibili da tutti.   
 
Nel modo di vivere quotidiano gli animali di affezione hanno un ruolo sempre più importante, diventa quindi 
necessario favorire tutte quei cittadini che desiderano concedere i giusti spazi ai loro animali, senza che 
questo crei difficoltà o preoccupazione per gli altri frequentatori dei parchi. Riteniamo opportuno proseguire 
nell’individuazione, all’interno dei parchi della Circoscrizione, di aree di dimensioni adeguate, tali da 
permettere la messa in libertà dei cani, aree che devono essere recintate e attrezzate al fine di rispondere in 
modo razionale alle diverse esigenze degli animali sulla falsariga dell’area cani già creata di fronte alla Piscina 
Colletta. 
 
Un’attenzione particolare deve essere rivolta alle questioni della raccolta dei rifiuti urbani. Proponiamo che 
venga estesa, in alcuni quartieri della Circoscrizione, il sistema di raccolta differenziata “porta a porta” in 
modo da aumentare, significativamente, la percentuale della raccolta. Per incentivare i cittadini a prestare 
maggior attenzione a questo sistema è opportuno che l’Amministrazione Civica ed Amiat prevedano dei 
sistemi premiali nei confronti dei cittadini in modo tale da favorire un’ampia diffusione e capillarità del 
metodo della raccolta differenziata.    
 
In questi cinque anni sono state potenziate le piste ciclabili sul nostro territorio da quella di Lungo Po 
Antonelli a quella di Corso Principe Oddone. E’ necessario, quindi, proseguire e consolidare le piste ciclabili 
esistenti, con opportuni collegamenti e allungamenti di percorso che inseriti nel verde, possano consentire 
questa attività. Parallelamente riteniamo che le nuove piste ciclabili debbano essere finalizzate non solo a fini 
ricreativi ma anche per consentire i trasferimenti casa/lavoro e o casa/scuola. Per ampliare l’utilizzo della 
bicicletta come mezzo di trasporto cittadini è utile implementare il numero delle stazioni di “To Bike” presenti 
sul nostro territorio in modo da garantire l’intera copertura di tutta la Circoscrizione.  
  
 


